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Zusammenfassung

        
Ultraschalluntersuchungen mit zweidimensionalen Abbildungsverfahren haben sich besonders bei obstruktiven Erkrankungen der Gallenwege und Leberparenchymerkrankungen mit Herabsetzung der biliären Exkretion für das Kontrastmittel zunehmend klinisch bewährt. Dabei können vor allen Dingen Gallenblasenhydrops, Cholelithiasis und Choledocholithiasis dann nachgewiesen werden, wenn gleichzeitig eine biliäre Obstruktion besteht. Besonders bei Pankreaskopftumoren läßt sich aus der Analyse verschiedener Schnittbildebenen die Genese einer biliären Stauung klären. Durch Einführung der Grauwerttechniken und durch Fokussierung der Schallköpfe unterschiedlicher Frequenz und Größe ist eine weitere Verbesserung der sonographischen Diagnostik im Bereiche des Leberhilus und der intrahepatischen Gallenwege zu erwarten.


      
        
Summary

        
Ultrasound examination with a two-dimensional recording technique has proved increasingly useful in obstructive biliary disease and in abnormalities of the liver parenchyma causing a reduction in biliary contrast excretion. In particular, hydrops of the gall bladder, cholelithiasis and choledocholithiasis can be demonstrated where there is biliary obstruction. Analysis of various planes of section is particularly useful in showing obstruction due to the head of the pancreas. The introduction of grey scale techniques and focussed transducers of various frequencies and sizes, suggests that there will be further improvements in the sonographic diagnosis of the hilum of the liver and of the intrahepatic biliary passages.
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